

CANDIDATURAS COSOC 2023
SERVICIO NACIONAL DE PROTECCIÓN ESPECIALIZADA A LA NIÑEZ Y
ADOLESCENCIA

A) Candidaturas para representante de Organismos Colaboradores Acreditados según la ley 20.032 que estén en esta condición a la fecha del cierre de la inscripción de las candidaturas.....2

Catalina González Maldonado/ Fundación Chilena Para la Discapacidad..... 2

Paulina Fernández/ Aldeas Infantiles SOS 2

Ramiro González Figueroa / ONG Corporación CAPREIS 3

Roberto Celedón Bulnes/ Fundación Crea Equidad..... 3

Rafael Mella Gallegos / Fundación Tierra de Esperanza 4

B) Candidaturas para representante de Organizaciones que desarrollen temáticas transversales referidas a la niñez y a la adolescencia.....4

Inés Nicomán Fuentes/ Comité de Seguridad Comunitaria Parque Residencial Alameda..... 4

Yanina Marín Avendaño/ Corporación Abogadas Líderes 5

Catherine Robinson/ Asociación de Familias de Acogida de Chile..... 5

C) Candidaturas para representante de Organizaciones que desarrollen temáticas referidas a la educación.....6

Juan Pablo Marchant Corvalán/ Centro de padres y apoderados Escuela Diferencial Andalué..... 6

D) Candidaturas para representante de Organizaciones que desarrollen temáticas referidas a los derechos humanos de personas migrantes o de Mujeres.....6

Maryory Soto/ Fundación Gente en Movimiento 6

Rocio Fernanda Yubano Alvarado/ Asociación de Abogadas Feministas..... 6

Julián Guzmán Mejía/ Federación Mesa Nacional Migrantes y Refugiados 7

A) Candidaturas para representante de Organismos Colaboradores Acreditados según la ley 20.032 que estén en esta condición a la fecha del cierre de la inscripción de las candidaturas.

Catalina González Maldonado/ Fundación Chilena Para la Discapacidad

Trabajadora Social, Magíster en Ciencias Sociales, Diplomada en Parentalidad, apego y desarrollo de la Infancia, Postítulo en Género y políticas públicas, Diplomada en Intervención Sociofamiliar y Diplomada e inclusión Social de personas con discapacidad.

De 2017 al 2018 Coordinadora de Casa de Acogida, liderando intervenciones psicosociojurídicas a grupos familiares vulnerados por violencia intrafamiliar.

De 2019 al 2020 Experiencia de trabajo con niños/as y adolescentes gravemente vulnerados en sus derechos, insertos en contextos de cuidado alternativo residencial.

Perito Social acreditada del Servicio Mejor Niñez, ejecutando diagnósticos familiares de habilidades para el cuidado y diagnósticos integrados, para programas de Diagnóstico Ambulatorio DAM.

Actual Encargada Nacional del Área Niñez y Parentalidad Positiva de la Fundación Chilena Para la Discapacidad, con especial interés en visibilizar las barreras que enfrentan las niñas, niños y adolescentes en situación de discapacidad y vulnerados en sus derechos, así como también, contribuir en la búsqueda de soluciones y en la implementación de acciones que propicien una mejora en la calidad de vida de estos/as y sus familias.

Paulina Fernández/ Aldeas Infantiles SOS

Socióloga, Magister (e) en Sociología y Magister en Gestión de Políticas Públicas, con 25 años de experiencia laboral en diseño, gestión, implementación y monitoreo de programas públicos orientados a la niñez, adolescencia y jóvenes en los ámbitos de política pública de juventud, protección de niños y niñas en situación de vulneración de derechos y adolescentes infractores de ley.

Fue ex - directora nacional del INJUV y SENAME y subdirectora del Instituto Interamericano del Niño de la OEA. Actualmente participa activamente en las mesas de trabajo de ONG vinculadas a infancia y especialmente, en la Mesa de residencias.

Ramiro González Figueroa / ONG Corporación CAPREIS

Psicólogo Infante Juvenil y Jurídico Forense, experto en peritación forense de delitos sexuales. Activista por los Derechos de la Niñez y Adolescencia. Diplomado en Diagnóstico e intervención en ASI y MIG. Diplomado en Parentalidad, Apego y Desarrollo. Cursó el programa de Magister en Intervenciones Psicojurídicas y Forenses de la Universidad Diego Portales.

Miembro activo de SEDEP (Sociedad Española para el Desarrollo y Estudio de la Psicología) Se ha desempeñado como vocero de RED Solidaridad. Se ha desempeñado como Director de Proyectos SENAME y en la labor diagnóstica desde hace más de 18 años (PRM, PIE, RPL, DAM).

Con especialización en Perspectiva de Género para la intervención profesional. Ha sido profesor Titular de la Cátedra de Psicología Penal Forense del Programa de Magíster de Psicología Jurídica de la Universidad Mayor de Temuco y del módulo de especialización en pericia psicológica del mismo programa de post grado. Más de 20 años de experiencia en temáticas de infancia y adolescencia.

Roberto Celedón Bulnes/ Fundación Crea Equidad

Psicólogo de la Universidad Diego Portales y Magíster en Gestión y Políticas Públicas del Departamento de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile.

En su formación académica destaca su Diplomado de Gerencia Pública del Departamento de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile y un Postítulo en terapia familiar (e) del Instituto Chileno de Terapia Familiar (ICHTF). Cuenta con casi 3 décadas de experiencia profesional con grupos de vulnerabilidad socioeconómica, desarrollando un modelo de intervención con niños, niñas, adolescentes y sus familias abordando las diversas áreas de desarrollo, como educación, habitabilidad, relaciones familiares y competencias parentales.

Durante 20 años ha desarrollado trabajo de intervención con hombres en programas psicosociales incrementando sus niveles de participación en sus familias y especialmente en el involucramiento de los procesos formativos de sus hijos e hijas.

Hace 9 años junto a un equipo multidisciplinario, crea la Fundación Crea Equidad, institución que busca contribuir a la construcción de una sociedad fundada en los Derechos Humanos, con primer foco en los derechos de niños, niñas y adolescentes, y en la equidad de género. Crea Equidad entiende la intervención como una forma de gestionar conocimiento a partir de la articulación de la evidencia científica y la praxis, para aportar a la calidad de la política pública sobre niñez y adolescencia y promoviendo la innovación para la transformación social.

Actualmente la Fundación Crea Equidad implementa programas del Servicio Nacional de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia en las regiones de Coquimbo, Metropolitana, Valparaíso y Magallanes y la Antártica Chilena.

Rafael Mella Gallegos / Fundación Tierra de Esperanza

Desde marzo de 2019 a la fecha, ocupa el cargo de Director Ejecutivo y representante legal de Fundación Tierra de Esperanza.

Desde el año 2010 a marzo de 2019, ocupa el cargo de Director Zonal de Fundación Tierra de Esperanza en región Metropolitana, Quinta y Sexta.

Año 2009 Coordinador Técnico Nacional, área de drogas, educación , medidas y sanciones Responsabilidad Penal Adolescente. En Fundación Tierra de Esperanza.

Desde el año 2007 al 2008, Director de programa, reparación a la víctima y servicios en beneficio de la comunidad - SENAME. En Fundación Tierra de Esperanza.

Desde el año 2004 al 2006, Delegado y Psicólogo de programa reparación a la víctima y servicios en beneficio de la comunidad y, reinserción social – SENAME. En Fundación Tierra de Esperanza.

Desde el año 2005 al 2009, Coordinador de programa, mediador familiar – Ministerio de Justicia. En Fundación Tierra de Esperanza.

Año 2002 al 2003, Psicólogo Ilustre Municipalidad de Talcahuano, Departamento Social, Fortalecimiento familiar con enfoque de género y resultados medibles.

Año 2016 Pasantía en San Diego, California en Estados Unidos, Instituto de las Américas, infracción penal adolescente.

Año 2007 octubre - 2008 febrero, Universidad de Concepción, Supervisión Pasantía.

Año 2012, Universidad de Chile, docente de asignatura en Magíster en Psicología clínica adultos.

B) Candidaturas para representante de Organizaciones que desarrollen temáticas transversales referidas a la niñez y a la adolescencia.

Inés Nicomán Fuentes/ Comité de Seguridad Comunitaria Parque Residencial Alameda

Soy Educadora de Párvulos, experiencia pedagógica llevada en sectores vulnerables de zona norponiente de la Región Metropolitana. A partir de los 90´ he realizado roles comunitarios sociales mediante la dirigencia social sin fines de lucro, cumpliendo acciones favorecedoras de cohesión social en grupos prioritarios en niñez y adolescencia en base a los Derechos del Niño como derecho a la familia, protección y desarrollo integral, participación a la vida cultural, recreación, vivir en un espacio digno y seguro y como sujeto de derecho a tener voz y voto. También he realizado acciones formativas a mujeres preparándolas para labores de monitoras infantiles y puedan desempeñarse en instituciones colaboradoras del cuidado y protección infantil. Nuestra labor como organización comunitaria radica en acciones que favorezcan la seguridad en términos integrales, es decir de prevención en el espacio donde se habita mediante un medio ambiente sano, limpio y seguro, con acciones culturales para la comunidad, charlas,

conversatorios, webinar bajo una línea de educación formativa donde participa la familia, niños/as, adolescentes. Mantenemos la comunidad informada en distintas formas: folletería, redes digitales, creación de fichas que son entregadas en asambleas comunitarias, cuya temática es sobre: prevención situacional, Derechos del Niño, políticas públicas en desarrollo en pos de la calidad de vida, normativas jurídicas entre otras.

Yanina Marín Avendaño/ Corporación Abogadas Líderes

Abogada con especialización y experiencia en Derecho de Familia e Infancia, certificada coach en psicología positiva, además como agente preventivo con enfoque de género ante la violencia de género. He dedicado mi vida profesional a la educación del derecho de los niños, niñas y adolescentes, a través de cursos de capacitación sobre la protección integral de los derechos de la niñez y adolescentes ante una vulneración de derechos. Estos cursos los he desarrollado en diversas instituciones, algunas de ellas son: ADIPA, IACC, COLEGIOS, entre otros y principalmente en la CORPORACIÓN ABOGADAS LÍDERES, cuya institución presido de manera voluntaria. A su vez ejerzo la abogacía como abogada de derecho de familia e infancia de manera independiente.

Catherine Robinson/ Asociación de Familias de Acogida de Chile

Soy trabajadora social con 10 años de experiencia trabajando en la protección de NNA y sus familias en Escocia. También soy consultora y coach en cuidado alternativo y he trabajado con diferentes organizaciones como UNICEF, Sename, Cideni, Proacogida, Hogar de Cristo, América por la Infancia, la Universidad Católica y la Universidad San Sebastián. Actualmente estoy trabajando como ayudante en el Fondecyt de Irene Salvo Agoglia en el diseño de varias guías sobre la adopción y el acogimiento. Soy estudiante doctoral en el curso Psicología, Salud y Calidad de Vida en la Universidad de Girona en España. Estoy investigando las necesidades y fortalezas de las familias de acogida externas en Chile. Soy la fundadora y presidenta de la Asociación de Familias de Acogida de Chile, la primera y única Asociación para familias de acogida en América Latina. Tenemos más de 170 familias de acogida externas participando en AFAC hoy. Estamos involucrados en el acompañamiento de las familias, ofrecemos escucha activa, contención y capacitación. Llevamos tres años en funcionamiento y hemos logrado incidir en el mejoramiento de políticas públicas y prácticas.

C) Candidaturas para representante de Organizaciones que desarrollen temáticas referidas a la educación.

Juan Pablo Marchant Corvalán/ Centro de padres y apoderados Escuela Diferencial Andalué

Soy de profesión Administrador Público, fui fundador y director de la organización Autismo Ñuñoa (hasta 2022). Padre de una hija neurodivergente. Funcionario público de un servicio público relacionado con educación.

D) Candidaturas para representante de Organizaciones que desarrollen temáticas referidas a los derechos humanos de personas migrantes o de Mujeres.

Maryory Soto/ Fundación Gente en Movimiento

Soy defensora de DDHH de NNA con 23 años de experiencia. He trabajado en hogares de protección a NNA tanto en Chile como en Venezuela, fui directora de un hogar de acogida de Aldeas Infantiles. También cree la primera defensoría en el ámbito educativo de mi región en Venezuela. He sido formadora de defensores de los derechos de los NNA. Soy cocreadora de la Fundación Gente en Movimiento. He llevado diferentes programas sociales en pro de los NNA tanto en lo educativo, recreativo y cultural. Estudie trabajo Social en Chile y me titule con máxima Distinción. He sido docente universitaria, tengo estudios en resolución de conflictos y derecho de familia, género e infancia. Actualmente soy coordinadora de los programas sociales del Santuario parroquia Gruta de Lourdes. Estoy actualmente haciendo un diplomado en Movilidad Humana y un curso avanzado de 4to nivel en Orientación Social con Caritas y el Arzobispado de Santiago.

Rocio Fernanda Yubano Alvarado/ Asociación de Abogadas Feministas

Abogada, Magíster en Estudios de Género y Cultura, mención Ciencias Sociales de la Universidad de Chile, Máster en Feminismos Jurídicos. Teoría y práctica del Derecho de la Universidad Autónoma de Barcelona. Es Diplomada en Género y Derechos Humanos; Género y Violencia; Estudios de Género con menciones en Desarrollo, Planificación y Políticas Públicas, en la Universidad de Chile. Diplomada en Especialización Clínica en Violencia de Género de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano; y Diplomada en Litigación y nuevos Procedimientos (Derecho de Familia, Penal y Laboral), de la Universidad Católica de Chile.

Se desempeña en labores de coordinación de programas, docencia e investigación. Sus principales líneas de investigación versan sobre el acceso a la justicia, violencia de género, violencia de género y sus conexiones con las infancias, las maternidades en contexto de violencia de género, y el análisis crítico a los sistemas institucionales de

protección para víctimas de violencia de género en la pareja. Actualmente participa como co-investigadora en proyecto "Aproximación crítica al sistema de protección de los niños, niñas y adolescentes hijos e hijas de mujeres víctimas de violencia por razón de género en la pareja". Proyecto en ejecución (2022-2023) FINGEN 05-1022, Facultad de Ciencias Sociales de universidad de Chile.

Es coordinadora general del "Programa de transferencia para la inclusión de mujeres víctimas de violencia intrafamiliar y sus familias", que se ejecuta por la Universidad Alberto Hurtado por mandato del Gobierno de Santiago y en colaboración con la Fiscalía Regional Metropolitana Oriente, donde se brinda atención especializada a mujeres víctimas de violencia de género en la pareja junto a sus hijos/as. Es parte de la coordinación del programa de Diploma de Extensión Género y Violencia de la Facultad de Ciencias Sociales de La Universidad de Chile, y se desempeña como docente universitaria de posgrado en la misma facultad y casa de estudios y en la Facultad de Derecho de la Universidad Alberto Hurtado, como profesora de pregrado y posgrado, destacando su titularidad en la cátedra de Clínica Jurídica "Mujeres y Equidad". Es consultora PNUD para la Subsecretaria de Educación Superior del MINEDUC. Es socia activa de la Asociación de Abogadas Feministas de Chile (ABOFEM) y de Corporación La Morada.

Julián Guzmán Mejía/ Federación Mesa Nacional Migrantes y Refugiados

Soy abogado de profesión y trabajo en distintas organizaciones de la sociedad civil, en la defensa de los derechos humanos, incluyendo de los NNA, actualmente estoy cursando el Magister en Migración, Derecho Humano y Gestión Social, experiencia en situaciones de apatridia y defensa de los DDHH.